

## Bundesfachvereinigung Leitender Krankenpflegepersonen der Psychiatrie e.V.

Rhein-Mosel-Fachklinik, Vulkanstraße 58, 56626 Andernach

#### Rita Lorse

Landesvorsitzende Rheinland-Pfalz/Saarland Tel.: 02632/407-5288 email: r.lorse@rmf. landeskrankenhaus.de

18.09.2020

# Offener Brief BFLK Rheinland-Pfalz/ Saarland zur psychiatrischen Pflege während der Pandemie

Sehr geehrte Damen und Herren, Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Kolleginnen und Kollegen,

die vergangenen Wochen und Monate waren - und sind - von der weltweiten Corona-Pandemie gezeichnet. Die Nationen dieser Erde und ihre Gesundheitssysteme standen vor großen Herausforderungen. Vielerorts haben sich dramatische Szenen in Krankenhäusern und Ambulanzen abgespielt. Zu viele Menschen haben durch die rasante Verbreitung von CoVid 19 ihr Leben verloren. Nicht selten waren dafür fehlende Intensiv- und Beatmungsplätze die Ursache.

Deutschland hat sehr früh und umfangreich auf die Corona-Pandemie reagiert und umfassende Maßnahmen beschlossen und durchgesetzt. Damit konnte bisher hierzulande eine dramatische Entwicklung wie in Italien, Großbritannien und zuletzt den USA verhindert werden.

Einen wichtigen Beitrag dazu haben auch die Einrichtungen des Gesundheitswesens in Deutschland geleistet. Sie haben sich frühzeitig auf die kommende Entwicklung eingestellt zum Teil zusätzliche Kapazitäten für die Behandlung von CoVid erkrankten Patienten geschaffen oder Behandlungskapazitäten freigemacht.

Alle Beschäftigten in Krankenhäusern, forensischen Kliniken, Einrichtungen der Altenhilfe oder Praxen haben Großartiges geleistet und verdienen höchste Anerkennung - auch finanziell. Wir begrüßen daher die Bonus-Zahlungen für die Kolleginnen und Kollegen in der Altenpflege und auch die geplanten Zahlungen an Pflegepersonen, die CoVid-Patienten in Krankenhäusern versorgt haben.

Vorstand:

G. Oppermann, S. Ludowisy-Dehl, R. Janssen, G. Stocker, R. Kleßmann, U. Kropp, F. Vilsmeier

Bankverbindung:

BIC: COLSDE33

IBAN: DE69370501980003313566

### Kurzporträt:



### Bundesfachvereinigung Leitender Krankenpflegepersonen der Psychiatrie e.V.

In diesem Zusammenhang möchten wir auch die Leistungen von psychiatrisch Pflegenden würdigen. Psychiatrische Krankenhäuser und Einrichtungen haben ihren verpflichtenden Versorgungsauftrag gegenüber der Bevölkerung auch während des Lock-Downs aufrecht erhalten.

Psychiatrisch Pflegende haben in psychiatrischen Abteilungen Menschen mit schweren seelischen Krisen betreut - auch wenn bei deren Aufnahme zunächst keine Informationen über eine mögliche CoVid-Infektion vorgelegen haben. Aufgrund ihrer seelischen Erkrankung konnten die Betroffenen darüber auch oft keine Angaben über mögliche Symptome geben.

Psychiatrisch Pflegende haben während der behördlich angeordneten Schließung von Tagesstätten für chronisch seelisch erkrankte Menschen und Tageskliniken alles unternommen um mit den Betroffenen in Kontakt zu bleiben. Tägliche Telefonanrufe, entlastende Gespräche und auch Hausbesuche haben einer vollständigen Isolation dieses Personenkreises entgegengewirkt.

Psychiatrisch Pflegende haben während der notwendigen Besuchsverbote - auch in psychiatrischen Kliniken - den Kontakt zu den Angehörigen der Patienten mit allen zur Verfügung stehenden Medien aufrecht gehalten. Sie haben in vielen intensiven Gesprächen Trost und Beistand gespendet und der Angst und Verzweiflung entgegengewirkt.

Isolierung und Quarantäne sind für uns gesunde Personen bereits unangenehm. Für Menschen mit seelischen Erkrankungen sind sie unerträglich. Für die Begleitung dieser Patientinnen und Patienten durch eine schwere Zeit, möchten wir uns bei den psychiatrisch Pflegenden ganz herzlich bedanken und auf ihre besonderen Leistungen hinweisen.

lhre

Rita Lorse

Landesvorsitzende

BFLK Rheinland Pfalz/ Saarland

Hintergrund: Der BFLK (Bundesfachvereinigung Leitender Krankenpflegepersonal der Psychiatrie e.V.) hat sich zur Aufgabe gemacht, die psychiatrische Krankenpflege, insbesondere das Pflegemanagement, in allen Berufsfragen auf Bundesebene und durch ihre Mitglieder auf Länderebene einheitlich und kompetent zu vertreten.

Vorstand:

G. Oppermann, S. Ludowisy-Dehl, R. Janssen, G. Stocker, R. Kleßmann, U. Kropp, F. Vilsmeier

Bankverbindung:

BIC: COLSDE33

IBAN: DE69370501980003313566